
Ata da Assembleia Geral Ordinária de 22-03-2024 

Aos vinte e dois dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e 

uma horas, no auditório da respetiva sede social, nos termos legais e estatutários, 

reuniram em Assembleia Geral Ordinária os Associados da Real Associação 

Humanitária de Bombeiros Voluntários de Vizela, sob a presidência de Armindo 

Fernando Duarte Faria, secretariado por Vitor Manuel Fernandes Monteiro e Marta 

Susana Dias de Oliveira, Vice-Presidente e Secretária da Mesa, com a presença dos 

associados identificados na respetiva lista de presenças, a qual, com menção da 

assembleia em apreço, foi arquivada em pasta própria e destinada aos documentos a que 

se reporta o Nº 3 do artigo 23º do Regulamento de Funcionamento das Assembleias 

Gerais, com a seguinte ordem de trabalhos: 

I – Período antes da ordem do dia: 

I-1- Leitura ou dispensa da mesma, discussão e Votação da Ata da Assembleia 

Geral anterior; 

I-2- Propostas de emissão de votos de congratulação, saudação, protesto ou pesar 

que eventualmente venham a ser apresentadas; 

II – Período da ordem do dia: 

II-1- Análise, discussão e votação do Relatório e Contas respeitantes ao 

exercício de 2023 e tomada de conhecimento do Parecer do Conselho Fiscal; 

III – Período depois da ordem do dia: 

III-1-Trinta minutos para outros assuntos de interesse da Associação não sujeitos 

a deliberação; e 

III-2- Leitura e votação da ata minuta da presente Assembleia Geral. 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral, após um breve cumprimento 

dirigido a todos os presentes, deu início aos trabalhos, entrando no “Período antes da 

ordem do dia”, reportando-se ao ponto I-1, referiu que, nos termos do Regulamento de 

funcionamento das Assembleias Gerais ficou prevista a possibilidade de dispensa da 

leitura da ata da Assembleia anterior, desde que juntamente com o aviso convocatório a 

ata fosse disponibilizada de uma forma pública, designadamente no site da Associação 

e, bem assim, a Assembleia dispensasse tal leitura. 

Colocada a questão, ninguém se opôs à dispensa da leitura da ata. 

Posta à votação a ata foi votada e aprovada por unanimidade. 

De seguida, chegados ao ponto I-2, o Presidente da Mesa questionou a 

Assembleia no sentido de apurar se alguém pretendia apresentar algum voto de 



congratulação, saudação, protesto ou pesar, não tendo sido apresentado qualquer voto a 

apreciar.  

Passando ao “Período da ordem do dia” no seu ponto II-1 o Presidente da 

Mesa deu a palavra ao Presidente da Direção, José Manuel Pires, o qual iniciou a 

apresentação do Relatório de Gestão de 2023, referindo que como de costume fará uma 

análise completa de forma a dar a conhecer todos elementos com rigor e transparência. 

Destacou alguns momentos ocorridos no ano de 2023, que foi um ano tranquilo para a 

Associação, como sejam: o concerto de Ano Novo, a receção dos símbolos das Jornadas 

Mundiais da Juventude, a apresentação do Relatório e Contas relativos ao exercício de 

2022, o centésimo quadragésimo sexto aniversário da Associação, o Simulacro Vizela 

Noite Segura 2023, a apresentação do Plano de Atividades e Orçamento para o ano de 

2024, o Natal 2023 no Quartel e o falecimento do padre Rosas. 

Continuou a sua apresentação, suportado num dossier previamente 

disponibilizado a todos os presentes, de onde consta os órgãos sociais, o campo de ação, 

o património da Associação, composto pelos imóveis, equipamentos e veículos, 

destacando a transformação de uma ambulância, e a requalificação do Willis, veículo de 

museu. Destacou ainda no ano de 2023 investimentos em fardamentos e equipamentos 

de proteção individual (referiu que todos os bombeiros do corpo ativo têm fato florestal 

e fato nomex), em recursos humanos, registando a associação 234 bombeiros 

voluntários sendo 28 assalariados, nas secções de fanfarra, mergulho e cinotécnica (a 

caminho da certificação) e um investimento ao nível da formação, que é uma questão 

primordial para a Direção. Relativamente à atividade da Associação, referiu que no ano 

de 2023, em termos de serviços prestados, se verificou uma subida de 9,3% em relação 

ao ano de 2022, uma subida de 5,27% nos serviços prestados de socorro, um aumento 

de 10,7% no transporte de doentes e uma diminuição de 40% nos serviços de combate a 

fogos, o que importou um valor total faturado de € 530 744,36, que representa uma 

diminuição de 3,73% comparativamente a 2022. Referiu que a associação conta com 

cerca de 6000 associados. Ainda a nível de rendimentos, mencionou os peditórios nas 

paróquias no valor de € 42 502,13 e a realização da tômbola, que apresentou um 

resultado em valor superior em 30%. Atento o mapa geral de rendimentos, no ano de 

2023, verificou-se um aumento ligeiro de 0,06%. 

Ainda no uso da palavra constatou o Presidente da Direção que em 2023 houve 

um pequeno agravamento dos gastos na ordem dos 2%. 



Relativamente a investimentos realizados em 2023 a diferença entre os valores 

previstos e os executados resultou essencialmente a trabalhos de requalificação e obras 

de reparação diversas em virtude das negociações para estabilização das obrigações dos 

inquilinos do pavilhão e do café. Assim, a Associação conta com um resultado líquido 

positivo apurado em 2023 de € 37 418, 61. Referiu por fim que a Associação mantém o 

acordo com a Ambimed – Gestão Ambiental, Lda. E tem a sua situação contributiva 

regularizada. 

Finda a sua exposição, tomou da palavra o Tesoureiro da Direção, Rodrigo 

Martins, que fez uma apresentação das Contas referentes ao ano de 2023, suportado em 

vídeo/projeção e sustentado no já referido dossier. Referiu que a Associação está de boa 

saúde financeira, verificou-se um aumento de recebimentos e de mais gastos com 

pessoal. Sustentou a sua apresentação em diversos mapas, designadamente Balanço, 

Demonstração de Resultados e Fluxos de Caixa. 

De seguida o Presidente da Mesa passou a palavra ao Conselho Fiscal, que pela 

voz da Secretária-Relator, Carina Vieira, apresentou o parecer deste órgão sobre o 

Relatório e Contas do exercício de 2023, pelo que os referidos documentos mereciam a 

aprovação por parte da Assembleia.  

Terminada esta intervenção, o Presidente das Mesa abriu de seguida à 

Assembleia a discussão do ponto, tendo ocorrido a inscrição do associado Jorge Teles, 

que destacou a evolução positiva da Associação em termos económicos. 

Em seguida tomou a palavra o Presidente da Direção para agradecer as palavras 

do associado Jorge Teles e para salientar que a Direção tem tido todo o cuidado no 

sentido de prestar um serviço de excelência, que a saúde financeira da Associação é 

uma constante preocupação e que os Bombeiros são os verdadeiros heróis. 

Não tendo havido mais inscrições foi o ponto votado de imediato e aprovado 

por unanimidade. 

Chegados ao “Período depois da ordem do dia”, no seu ponto III-1 da ordem 

de trabalhos, trinta minutos para outros assuntos de interesse para a Associação, o 

Presidente da Direção informou apenas que o Café dos Bombeiros vai reabrir, e não 

havendo inscrições, o Presidente da Mesa sugeriu que se passasse de imediato ao ponto 

III- 2, sendo lida a ata minuta da reunião, que posta à votação foi aprovada por 

unanimidade. 

Em jeito de conclusão, interveio o Presidente da Mesa para notar que as 

Assembleias são cada vez mais céleres e profícuas, o que poderá ser motivador para que 



mais pessoas possam comparecer. Parabenizou ainda a Direção por mais um ano de 

grande trabalho e formulou a todos votos de uma Páscoa Feliz. 

E assim, pelas vinte e duas horas e trinta minutos encerrou a sessão de que se 

lavrou a presente acta que vai ser assinada pela mesa da Assembleia Geral. 

 - 

(Armindo Fernando Duarte Faria - Presidente) 

- 

(Vítor Manuel Fernandes Monteiro – Vice-Presidente) 

- 

(Marta Susana Dias de Oliveira – Secretária) 

 

 


